

IES de la Región Centro Occidente fortalecen vínculos de colaboración a favor de la investigación y divulgación científica



BOLETÍN 352

- La colaboración interinstitucional es crucial, transformando la investigación en una prioridad estratégica que se alinea con los ejes de la política educativa nacional.
- El encuentro abordó temas relevantes como la inteligencia artificial en la investigación, estrategias para fortalecer redes de colaboración, la institucionalización de la comunicación de la ciencia, por mencionar algunos.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes albergó el 2° Encuentro de Investigación y el 3° Encuentro de Comunicación de la Ciencia, convocados por el Consejo Regional Centro-Occidente (RCO) de ANUIES a través de la Red de Investigación y Comunicación de la Ciencia (RICC). Este evento tuvo como objetivo compartir experiencias, logros y desafíos en investigación y divulgación

científica, así como fortalecer los vínculos y fomentar la colaboración interinstitucional.

Durante el encuentro, se llevaron a cabo seis mesas de trabajo que abordaron temas relevantes como la inteligencia artificial en la investigación, estrategias para fortalecer redes de colaboración, investigación de alto impacto social, y la institucionalización de la comunicación de la ciencia. Estos diálogos buscan generar un intercambio enriquecedor que impulse el desarrollo académico y social en la región.

En representación de la Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, rectora de la UAA y presidenta de la Región Centro Occidente de la ANUIES, el Dr. Francisco Javier Pedroza Cabrera, director de Investigación y Posgrado de la UAA y secretario de la Red de Investigación y Comunicación de la Ciencia (RICC) del Consejo Regional Centro-Occidente de ANUIES, apuntó que la investigación es fundamental en las universidades, no solo para la transmisión, sino también para la generación de conocimiento.

Destacó que uno de los grandes retos de la red es mejorar la comunicación de los hallazgos de investigación, mencionó que muchos investigadores enfrentan dificultades para compartir sus resultados de manera efectiva, lo que limita el impacto de su trabajo. En ese sentido, comentó que es vital desarrollar protocolos que faciliten la colaboración y el intercambio de información entre universidades, reafirmando el compromiso de la red para consolidar esfuerzos colaborativos en la investigación y su comunicación.

Por otro lado, el Dr. Alejandro García Macías, secretario técnico del Consejo Regional Centro-Occidente de ANUIES, destacó que las redes de investigación y comunicación son fundamentales para crear vínculos cercanos entre instituciones y personas, lo que abre nuevas posibilidades de colaboración. En este contexto, señaló que la investigación se ha convertido en una prioridad para las 33 instituciones que conforman el consejo, siendo esencial para el avance en la generación de conocimiento.

A pesar de los retos, señaló, las instituciones de la región han demostrado ingenio y organización para realizar investigaciones pertinentes y generar desarrollos tecnológicos y sociales significativos. Con ello, enfatizó que la colaboración interinstitucional es crucial, transformando la investigación en una prioridad estratégica que se alinea con los ejes de la política educativa nacional y permitiendo el desarrollo conjunto de proyectos que potencian a los cuerpos académicos y los grupos de investigación.

El evento de apertura estuvo presidido también por la Dra. María del Pilar González Muñoz, coordinadora de la RICC Centro Occidente; el Dr. Marcelo De Jesús Pérez Ramos, jefe del Departamento de Apoyo a la Investigación de la UAA; así como la Dra. Artemisa Helguera Arellano de

la Universidad de Guanajuato.

—000— Ciudad Universitaria 21 de septiembre de 2024